

Cartas al Director

po, existen otros aspectos de la criminalidad que poco se han comentado y que vale la pena recordar: detrás de una criminalidad organizada existe una economía ilícita que busca crecer y para ello usará todas las herramientas posibles.

Si bien la violencia genera un impacto en la población que no podemos obviar, es solo el signo de que algo ocurre: le sigue la corrupción. El caso de los funcionarios de Aduanas relacionados con una banda dedicada al contrabando no es el único, pero demuestra cómo este tipo de grupos extienden sus redes; lo mismo con el uso del puerto de San Antonio para enviar cocaína al mundo. Lo que viene después es un Estado que ha perdido frente al crimen organizado.

No hay que olvidar que el negocio es lo que mueve a ese grupo criminal, la empresa ilegal es la razón para existir; el Estado, solo el medio para hacerlo. Es eso lo que no puede olvidarse porque, de hacerlo, dejamos de ver el problema para enfocarnos en sus signos, dejamos de hacernos cargo de eso que explica su existencia para distraernos en detalles que solo le permitirán al crimen organizado avanzar y al Estado retroceder.

Pilar Lizana

CUANDO EL ESTADO ES EL MEDIO Y EL FIN

SEÑOR DIRECTOR:
Cuando nos sigue sorprendiendo el crimen del matrimonio en Graneros y el avance de la violencia en el cam-